

Nyanga/Education

# Mboumbou Miyakou équipe les établissements secondaires de la province en matériel didactique

MIHINDOU MIHINDOU

Tchibanga/Gabon

**AFIN** de pallier la faiblesse de niveau constaté ces dernières années, consécutive, entre autres, au manque d'outils de travail nécessaires pour les personnels enseignants, le ministre d'Etat Edgard Anicet Mboumbou Miyakou, en sa qualité de natif de la province, a entrepris, la semaine dernière, une opération de distribution de matériel didactique aux établissements secondaires de la Nyanga. Ce don était composé d'ordinateurs fixes, d'imprimantes multifonctions, de matériel de géométrie, de fournitures de bureau, de cartons de rames de papier et de débroussailleuses pour l'entretien des espaces verts.

A travers ces dotations, M. Mboumbou Miyakou entend donc relever le niveau scolaire des élèves inscrits dans ces différents établissements secondaires, où les résultats obtenus l'année dernière plaçaient la province de la Nyanga, sur l'ensemble du pays, en troisième position au Brevet d'études du premier cycle (BEPC) avec 68,72% d'admis, et en cinquième position au baccalauréat avec 55% (toutes séries confondues).



Le DAP de la Nyanga, Guy Marcellin Mouyapou (g), réceptionnant symboliquement des mains du Pr Kwendzi Mikala (Photo de droite) le matériel destiné aux établissements...



Photo : Mihindou-Mihindou



Photo : Mihindou-Mihindou

... sous le regard de la gouverneure Christiane Leckat (en noir).

Des résultats, certes encourageants, mais que le ministre d'Etat souhaite voir améliorés. D'où sa contribution pour l'atteinte d'un tel objectif noble. Première étape de cette opération de distribution, le lycée général Nazaire Boulingui Koumba à Tchibanga, où avaient pris

place la gouverneure de la province, Christiane Leckat, le directeur d'Académie provinciale (DAP), Guy Marcellin Mouyapou, les chefs d'établissements et bien d'autres invités. Occasion pour le chef de la mission, Pr Jérôme Kwendzi Mikala, et le conseiller financier du ministre d'Etat, Jean Taty Ma-



Photo : Mihindou-Mihindou

Manifestation de joie à Mayumba.

voungou, de traduire la volonté de la première autorité politique de la Nyanga de voir le secteur éducation être considéré comme le levier du développement de la province. En effet, ont dit les émissaires du membre du gouvernement, « si l'on veut développer notre province, il faut qu'on trouve sur

place des ressources humaines de qualité. Et la seule façon d'y parvenir consiste à investir massivement dans l'éducation. » La délégation s'est également rendue à Mabanda, Moabi, Ndindi, Mayumba et Moulengui-Bindza où, tout comme à Tchibanga, les bénéficiaires du don n'ont pas tari de remercie-

ments à l'endroit d'Edgard Anicet Mboumbou Miyakou.

Le cas le plus parlant est celui du Collège d'enseignement secondaire (CES) de Moulengui-Bindza qui, depuis son ouverture en novembre 2016, n'a jamais fait l'objet d'une marque d'attention de la part d'un haut cadre de la province. Or, cet établissement, qui présentera cette année sa première cuvée au BEPC, connaît d'énormes difficultés tant d'ordre structurel que matériel.

A preuve, les travaux de finition de ce collège sont arrêtés depuis de nombreuses années, à la grande désolation de la population et des apprenants. De plus, pour la moindre saisie ou l'impression d'un document, l'équipe pédagogique est contrainte de rallier la commune de Tchibanga, distante d'une centaine de kilomètres !

« Avec cet outil informatique, cette imprimante multifonction et les cartons de rames de papier, nous sommes plus qu'heureux. Ce matériel nous permettra de booster nos résultats car, comme nous le savons tous, pour bien exercer et avoir de bons résultats, il faut avoir le matériel adéquat », a alors indiqué un élève, dans son mot de bienvenue aux représentants du ministre d'Etat.

## Moyen-Ogooué/Lambaréné/Concours d'entrée dans les centres de formation et de perfectionnement professionnels

### Ils étaient 25 candidats à plancher sur les épreuves

Esaië NDILOROU

Lambaréné/Gabon

**PENDANT** que la ministre de la Formation professionnelle, Nanette Longa, se trouvait au centre d'examen de Libreville, le samedi 23 février 2019, la gouverneure Paulette Mengue M'Owono était au même moment au lycée privé Janvier Nguema Mboumba, centre unique du Moyen-Ogooué, pour présider le lancement du concours d'entrée dans les Centres de formation et de perfectionnement professionnels (CFPP), et se rendre compte de l'effectivité du déroulement des épreuves.

Elle y a été accueillie par le superviseur et président du centre de composition, Lucien Ekome Bekale, et le fondateur du lycée où se déroulaient les épreuves, Janvier Nguema Mboumba. Tous se sont rendus en-



Photo : Esaië NDILOROU

La gouverneure Paulette Mengue M'Owono procède ici au lancement des épreuves du concours.

suite, à tour de rôle, dans les deux salles où étaient déjà installés les 25 candidats. La gouverneure a prodigué des conseils à ces derniers, afin de leur remonter le moral, en ces termes : « Je vous encourage et vous félicite de prendre une bonne décision et de vous trouver ici pour composer. Il n'est jamais trop tard pour en-

treprendre de bonnes choses. Je suis sûre que vous êtes sur une bonne voie de réussite dans votre vie (...). Tout le monde a besoin d'un travail pour vivre, donc je vous souhaite bonne chance à tous et toutes (...). » Elle a ensuite procédé à l'ouverture des paquets contenant les épreuves, arrivés de Libreville bien scellés, avant de les faire

distribuer par l'encadrement. Les épreuves étaient essentiellement écrites et se sont déroulées simultanément sur toute l'étendue du territoire national. En revanche, les corrections se feront uniquement à Libreville, avant la proclamation officielle. Le superviseur provincial, Lucien Ekoré Békale, a



Photo : Esaië NDILOROU

Les candidats en pleine composition.

donné cette précision : « ces enfants composent à des différents niveaux, qui se situent entre le CM2 et la Terminale. Il faut dire que chaque niveau a ses épreuves de français, scientifique et de culture générale. Ce concours se situe dans la session inter-stage de 2019 à 2021. Notons cependant que les filières sollicitées par ces élèves sont

dans les domaines tertiaires et secondaires. » Les candidats retenus seront affectés, selon leur profil, dans les services de l'enseignement pré-primaire, primaire. Quant aux disciplines, elles vont de chaudronnerie à la maintenance en informatique, en passant par le menuiserie, le bâtiment industriel, etc., indique-t-on.